

NOTA DE PRENSA

28 de mayo de 2025

Normagrup Technology, Samoa Industrial y Talleres Zitrón participan en la misión comercial multisectorial a Croacia y Eslovenia organizada por Asturex

- La acción se desarrolla entre el 26 y el 30 de mayo, y tiene como objetivo incrementar la presencia de las empresas asturianas en estos mercados de alto potencial.
- Las empresas participantes mantuvieron reuniones con potenciales socios comerciales en ambos países, además de participar en diversos encuentros institucionales.

La Sociedad de Promoción Exterior del Principado de Asturias (Asturex) organizó una misión comercial multisectorial a Croacia y Eslovenia, que se desarrolló entre el 26 y el 30 de mayo, y en la que participaron las empresas asturianas Normagrup Technology, Samoa Industrial y Talleres Zitrón. Esta iniciativa se enmarca en la estrategia de Asturex, la sociedad del Grupo Sekuens para el apoyo a la internacionalización de la empresa asturiana, orientada tanto a la consolidación de mercados tradicionales como al refuerzo de la presencia en mercados con alto potencial pero menor posición exportadora actual.

Agenda institucional

Durante la misión comercial, el director general de Asturex, Bruno López Vizcón, mantiene una intensa agenda institucional que incluye encuentros estratégicos con altos representantes de la Cámara de Comercio de Croacia, organización con la que la sociedad mantiene un acuerdo de colaboración (MOU), así como reuniones con el Ministerio de Economía croata para impulsar las relaciones comerciales bilaterales.

Oportunidades de negocio en Croacia y Eslovenia

El mercado croata ofrece importantes oportunidades de negocio, especialmente en el sector de infraestructuras de transporte, donde destaca el sector ferroviario con necesidades tanto en ingeniería y consultoría como en equipamiento. En el ámbito energético, el país se encuentra en pleno proceso de modernización, focalizándose en la sustitución y modernización de plantas de energía, el desarrollo de redes eléctricas, y las infraestructuras de gas, donde aspira a convertirse en hub regional. Además, el país ha puesto en marcha un ambicioso Plan Estratégico del Hidrógeno con horizonte 2050.

Por su parte, Eslovenia, que mantiene un PIB per cápita del 92% de la media de la UE, presenta oportunidades significativas a través de su Plan Nacional de Transporte 2030, que contempla inversiones anuales de 1.000 millones de euros, con especial énfasis en la modernización ferroviaria. En el sector energético, el país ha establecido objetivos

ambiciosos que incluyen alcanzar la neutralidad climática para 2050 y lograr que el 43% de su energía provenga de fuentes renovables para 2030, con proyectos destacados en el ámbito hidroeléctrico y solar.

Las **exportaciones asturianas** a estos países alcanzaron en 2024 los 5 millones de euros en el caso de Croacia y 5,2 millones de euros en Eslovenia, cifras que reflejan el potencial de crecimiento en estos mercados.

Valoración de la misión comercial

Los servicios de Asturex están siendo muy bien valorados por las empresas asturianas que participan en la misión. Como afirma **Javier Torre**, de **Zitron**, "son necesarios para guiar a las empresas en su faceta exportadora, tanto en sus inicios como en su consolidación". Además, según **Estefanía Prieto**, de **Samoa Industrial**, las misiones comerciales no solo facilitan la apertura de nuevas cuentas en el país de destino, sino que también permiten conocer a otras empresas asturianas y compartir estrategias de negocio.

Los representantes empresariales destacan especialmente el valor de conocer los mercados de primera mano y establecer contactos locales. En este sentido, **Sergio González de Normagrup** considera que las misiones comerciales "deberían ser el core de la actividad de Asturex", mientras que desde Zitron se valora la oportunidad de reunirse con las principales empresas del sector y conocer sus proyectos y necesidades, teniendo en cuenta las particularidades de cada país.

Empresas participantes:

Normagrup Technology. Fabrica lámparas y aparatos eléctricos de iluminación. www.normagrup.com

Samoa Industrial. Fabricante de sistemas y componentes para lubricación y suministro de fluidos. www.samoaindustrial.com

Talleres Zitron. Sistemas de ventilación para obras públicas, metros, túneles y minería. www.zitron.com